## EDITORIAL

## Los Nuevos Caminos



Claudio De Negri

Entre balances y pronósticos propios del comienzo de un nuevo año, ha vuelto a rondar la pregunta acerca de quién manda verdaderamente en Chile.

Bastó que los auditores de las Fuerzas Armadas concurrieran a una comisión del Senado para señalar su desacuerdo con el proyecto de ley de derechos humanos, para que un grupo de parlamentarios de conocida orientación pinochetista se sumara, anunciando que se pronunciaría en contra del mismo a la hora de las votaciones, y se remeciera toda la estructura política de la Concertación y la derecha.

Los uniformados señalaron su oposición a la aplicación restrictiva de la Ley de Amnistía, y el representante del Ejército aclaró que no polemizaría públicamente sobre la materia. Horas más tarde, el Ministro Brunner,

en representación del Gobierno, expresó su disposición a buscar un acuerdo.

Por su parte, la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos y la Fundación de Asistencia Social de Iglesias Cristianas (FASIC) reiteraron que el proyecto en cuestión demiega el derecho a la justicia y sólo busca garantías para los militares. Resulta curioso que, en tales circunstancias, sin embargo el proyecto fuera rechazado por quienes más se beneficiarían con su aplicación, dado que protege a los militares involucrados en casos de violaciones de los derechos humanos. Sin embargo, existen fundadas aprensiones de que sólo se haya tratado de una maniobra para salir de la tensa situación, en la que tanto el Ministro como los voceros castrenses finalmente ofrezcan gestos de generosidad y responsabilidad cívica, y abran paso al proyecto de punto final liberados de la responsabilidad pública que tal

Otro sector está marcado por la instalación de la nueva directiva del PS. Coincidiendo en la reafirmación del proyecto concertacionista, las corrientes de renovados, terceristas y de nueva izquierda negociaron los cupos, buscando las fórmulas de administrar la votación de sus bases, que precisamente se inclinó en las últimas elecciones por la necesidad de alejar a su partido de estas prácticas y acercarlo a sus tradiciones históricas.

En los mismos días, la aparición de antecedentes que vinculan a personeros DC con la corrupción en ESVAL ponía en la palestra pública el papel jugado por las instituciones fiscalizadoras del Estado y la falta de transparencia de la gestión pública.

El año económico volvió a cerrarse con grandes cifras. Tras ellas, surge la cruda realidad de que el crecimiento del Producto Interno Bruto en un 8% (el más alto de América Latina), en su mayor parte no queda en el país. El 90% de los 16 mil millones de dólares exportados el año pasado corresponde sólo a materias primas. De los tres millones de toneladas de cobre fino que salieron a otros mercados, la mayor parte correspondía a empresas privadas, relegando por primera vez a la producción estatal a segundo plano. Los bancos privados aumentaron sus utilidades en un 33,8%.

Las AFP registraron pérdidas por US\$ 600 millones, pese a que aumentaron sus comisiones. Esos malos negocios, cuando hay pérdidas, los financian los trabajadores. De los 5 millones de afiliados a las AFP, solamente el 48% está al día en sus cotizaciones.

La espectacularidad de las cifras macroeconómicas contrasta con la realidad de los 300 mil chilenos que trabajan por salarios menores a \$40 mil mensuales; con los 650 mil que reciben sueldos entre \$40 mil y \$60 mil, con los tres millones de pobres o, simplemente, con los sueldos de profesores y trabajadores de la salud.

En este cuadro, la prensa derechista se refiere a la CUT como una amenaza y el empresariado esgrime que la cesantía podrá disminuir sólo si no se incrementan los salarios. Esa es su "objetividad".

Con una visión diametralmente distinta, Gladys Marín llegó el jueves pasado hasta la sede de la CUT. Fue recibida cordialmente. Llevaba una carta de los comunistas a Manuel Bustos. En una de sus partes, la misiva señalaba: "Como ustedes, pensamos que los meses que vienen serán de grandes desafíos, de luchas y movilizaciones ascendentes. Nuestra propuesta es buscar caminos de convergencia para orientar, potenciar y coordinar tales acciones, hacia objetivos y demandas globales de sentido político y social.'

La carta termina instando a la acción conjunta de todos los demócratas, y reafirma el papel principal de los trabajadores en este camino.

Periódico Semanal, editado por Sociedad Editora, Impresora y Distribuidora de



Director y Representante Legal: Claudio De Negri Q., Subdirector:Eduardo Contreras.

Redactores: Andres Ramirez, Fabricio Gallardo, Juan Andrés Lagos, Fernando Quilodrán, Fernando Sepúlveda, Jorge

Reportero Gráfico: Julio Oliva

Colaboradores: Bernardo Chandia, Martin López, Rosagraria, Miguel Angel Vidaurre,

Servicios Informativos ANSA, INTERPRESS Service (IPS), Prensa Latina, UPI.

Gerente General: Rafael Correa, Gerente de Ventas: Luis Moya. Asesor Jurídico Martinez, Lito Carrasco

Producción y Composición Láser: PRINTEK

Distribuición: Via Directa Redacción: Diagonal Paraguay 458 Of. 1. FonoFax: 6330074 Casilla 13479, Correo 21 Santiago - Chile.

## Sergio y sus Sentenciadores

mar o, al menos respetar, a chilenos como Sergio Buschmann.

Ha sido grato seguir su trayectoria, que ha sido la de miles de compatriotas decentes. Le recordamos, con frondosa cabellera que el tiempo se llevó, en esas imágenes de las foto-novelas de fines de los sesenta. Con envidia le veíamos dándole calugazos aperrados a la buena moza de la Peggy Cordero. Más, tarde apoyando al gobierno de Salvador Allende, y luego luchando con el alma por la libertad de la patria encarcelada.

Y por eso es que, discursos ideológicos a un lado, y al margen de percepciones diferentes sobre el empleo de armas contra la dictadura, lo menos, que se le puede pedir a los bien nacidos es que respeten a los seres dignos quel expusieron su vida en el empeño noble de terminar con la tiranía.

No es dable seguir aceptando que la desvergüenza se enseñoree en el país. No podemos aceptar callados que aquellos que apoyaron al régimen criminal, o aquellos que miraron impávidos desde sus balcones como asesinaban a trabajadores, torturaban a niños, violaban a mujeres, como degollaban o quemaban vivos a sus compatriotas, Joque que hay demócrata cristianos hoy se erijan en severos jueces que que son de veras demócratas. fruncen el ceño cuando se enfrentan a gente como Sergio, o lo critiquen por

Sobran razones para admirar, esti- haberse fugado de la cárcel pinochetista, o les moleste cómo se viste o que denuncie que los ex agentes de la CNI lo persiguen.

## EN QUÉ CARAJO DE PAÍS **ESTAMOS!**

La invitación de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados para que Sergio Buschmann hiciera una exposición respecto de determinadas irregularidades, ha sido uno de los actos justos y lúcidos de un Parlamento que no se ha caracterizado por sus luces ni por su independencia. Por lo mismo, el retiro de los diputados de Pinochet cuando Sergio ingresó a la Sala ha sido una de las más groseras exhibiciones de cinismo. ¡Los fervorosos partidarios del terrorismo de Estado, los cómplices del genocidio, hablando de los derechos de las personas y acusando a Sergio de terrorista! Su cobardía les impide oír unas cuantas verdades.

Habrá que decir que, otra vez, la conducta de Andrés Aylwin lo ubicó entre los chilenos más respetables de nuestro tiempo y educa en el sentido

Como es natural, la yegua madrina del imperialismo, es decir "El Mercurio", chilló por la presencia de Buschmann en el Congreso. Hasta una trasnochada nota editorial le dedicó el miércoles recién pasado.

Se sumó cierto programa de TV. Mientras un excéntrico, más preocupado de exhibirse como anticomunista que de informar, buscaba afanosamente mostrar a Sergio como al borde de la legalidad y presto a empuñar las armas, una periodista -que hace un tiempo para ponerse a la lata con un ex ministro DC declaró que le desagradaba leer "El Siglo"- se dio el lujo de atacar a Sergio mostrando con entusiasmo un documento de la DINA-CNI. No quiero ni saber cómo llegó a sus manos tal documento. De cualquier modo no es muy demócrata tratar de agredir a un demócrata con los "argumentos" de sus torturadores.

¡Qué fácil resulta enjuiciar y agredir a Sergio! Son los mismos que en cambio se llenan de amabilidades y sonrisas cuando invitan a tipos como Francisco Javier Cuadra u otros pinochetistas. O qué decir cómo se les llena el alma de gozo si el entrevistado es uno de esos "renovados" o cualesquier otro mercader del modelo.

Pero, por fortuna, hay la otra cara de la medalla. Las decenas de miles de saludos que Buschmann y otros rodriguistas recibieron el fin de semana pasado en la Fiesta de los Abrazos del Parque, son un formidable desagravio y muestran que el pueblo sabe que gente como él son más dignos y valiosos que todo el gobierno y los políticos oficiales del sistema juntos, con muy contadas excepciones.

